



III. C. 1 1945. PR/Wa.

Dominions britanniques.  
Australie.

Londres, le 13 janvier 1947.

*in unideli*  
*A. VAD*  
*W 32*  
*Après M. Hurler c'est fait / 69.*  
*Note*  
att. 21. 213. Australien  
att. 21. 213. Indafrika ✓  
p. B. 22. 20. 1. Australien ✓  
p. B. 22. 20. 1. Indafrika ✓

Monsieur le Conseiller Fédéral,

En me référant à notre dernier échange de dépêches, je me permets de vous confirmer que je ne laisse passer aucune occasion favorable pour activer la réaction du Gouvernement de Canberra à nos ouvertures, si fréquemment répétées en vue de l'échange de missions diplomatiques entre la Suisse et l'Australie, moyennant une réciprocité au moins partielle de la part de ce dernier pays.

Au cours de l'année dernière, j'avais cru avoir convaincu finalement M. Beasley, membre du Gouvernement australien résidant à Londres, qui actuellement a assumé les fonctions de Haut-Commissaire, de la nécessité de trouver un moyen permettant d'accréditer sans retard un agent australien à Berne. C'est à cet effet que j'avais invité comme seul agent "étranger" le ministre Beasley et sa femme au déjeuner que nous donnions pour le Premier-Ministre et Mme Attlee. A l'époque, le Premier-Ministre avait compté répondre à une invitation du Gouvernement de Canberra pour un échange de vues avec les dirigeants politiques du "Commonwealth of Australia". Je lui avais dit, comme à M. Beasley,

Monsieur le Conseiller Fédéral Petitpierre  
Chef du Département Politique Fédéral  
BERNE.

Dodis



23 Jan. 1947

- 2 -

combien nous souhaitions que l'entrée en relations diplomatiques directes avec Canberra - qui avait toujours été favorisée par Londres - serait réalisée dès cette époque ou presque. En ce qui concerne le Gouverneur Général de l'Australie, le Duc de Gloucester, qui connaît nos désirs, je lui ai fait rappeler à titre personnel l'importance que nous attachons à la réalisation du programme sanctionné par notre Parlement (je me suis adressé à cet effet à l'aide-de-camp et représentant à Londres, du frère du Roi).

Le Haut-Commissariat de l'Australie sait fort bien que nous nous rallions à chacune des solutions esquissées par M. Beasley ou par son remplaçant; que le Conseil fédéral <sup>sans doute</sup> accueillerait/ avec plaisir soit le futur Ministre d'Australie à la Haye, soit, le cas échéant, le Haut-Commissaire adjoint d'Australie à Londres. A la suite de la réponse qui est finalement venue de Pretoria, j'ai aussitôt pris des dispositions pour avoir un nouvel entretien avec M. Beasley.

Veillez agréer, Monsieur le Conseiller Fédéral, l'assurance de ma très haute considération.

